

La Religión es la cadena de oro que tiene unida la tierra al trono del Eterno.

HOMERO.

Paz, trabajo y religión son las tres estrellas de la felicidad humana.

PIO X.



CONDICIONES DE "CELAJES"

Se publicará todos los domingos  
Suscripción por mes..... \$ 0.25  
Número suelto..... 0.06  
" atrasado..... 0.10  
La colaboración será solicitada  
Diríjase la correspondencia al Director

CON APROBACION ECLESIASTICA  
Imprenta "CELAJES"

Director  
Canónigo Basilio Gómez

Administradora  
Profesora Ana Rosa Caras

ANO VII

Dauí, Honduras, Centro América 23 de Noviembre de 1930

Nº 559

## LADRONES DE DINERO Y DE HONRA

Hay en el mundo dos clases de criminales muy bien marcados, con la diferencia de que en unas partes son castigados severamente, en otras sin rigor alguno y en varias con la impunidad. Y si ambos delitos no están sometidos al mismo criterio jurídico, no se desprende de eso que en los pueblos civilizados se les deje sin castigo; al contrario, se les reprime sin ninguna lenidad, pues se les condena a tanto tiempo de cárcel, a devolver lo robado, a indemnizar monetariamente el daño causado al honor—particularmente cuando se trata del sexo femenino—y hasta perder a perpetuidad los derechos civiles y políticos.

Serán muy drásticas las medidas anteriores, pero si se va al fondo de la Criminalología, se llega al convencimiento de que son necesarias, pues al delincuente hay que castigarlo con todo el peso de la ley, si se quieren lograr estas finalidades: 1a. Que el reo no vuelva a delinquir. 2a. Que el ejemplo de la expiación sirva a cada individuo para trazar su línea de conducta. Y 3a. Que los dañados o perjudicados puedan resarcirse de sus pérdidas.

Los avances de la legislación penal, si no han suprimido en absoluto el robo en todas sus formas, tienen la virtud de haberlo refrenado en un porcentaje bastante apreciable. En vista de esto, las naciones que necesitan aumentar su coeficiente de cultura, ya están en la tarea de adaptarse todas las reformas, (véase el Código Penal suizo, el holandés, el sueco, el italiano, etc.) buscando la manera de garantizar los fueros humanos, estatuyen de un modo positivo el método de reprimir los hechos punibles, entre los cuales ocupa su puesto preferente el robo de la propiedad y el robo del honor. Y si hasta la vez no están extirpados estos delitos, por lo menos se les ataca de raíz, por cuyo procedimiento—según la estadística criminal—se sana cualquier medio social.

Legislando en cada país con las miras anunciadas, no sería remoto que el haber tendrían más seguridad, la mujer estaría muy bien protegida y la injuria y la calumnia enrrollarían su lengua o pagarían muy caro sus infamias.

Hablando en tal sentido, no ocultamos el deseo de que nuestra ley penal se elevará al nivel que merece, porque también entre nosotros se hace menester poner cortapisa a esta delincuencia que nos invade cada día más y más. Pero esto no significa que debemos perder la confianza en que se castigue a todos los malhechores, tales como los ladrones de dinero y de honra, desde luego que contamos con un Código Penal y con Jueces que saben defender los derechos sociales. Y si esta defensa no es todavía completa, debido al retardo del medio, tenemos que conformarnos con nuestra ley existente, procurando que se aplique en todo su vigor, como *conditio sine qua non* para mejorar nuestro estado moral. Al proceder así, no hay duda de que los hechos delictuosos serán menos, pues el ejemplo elocuente

## NUESTRA EXCURSION A LA COSTA NORTE DEL PAIS

0}—{0

Continúa.

Después de corta permanencia en San Pedro Sula, nos fuimos para Tela a bordo de un rápido tren. Llegamos pronto al bello puerto siendo recibidos y bien atendidos por el Reverendo Cura de la Parroquia. Nuestro distinguido amigo, el Dr. don Arturo Zelaya, nos presentó al Dr. Notter, Director del Hospital. Este establecimiento es el primero del país en su género, pues cuenta con técnicos profesionales, con amplios departamentos bien ventilados y alumbrados, la higiene más estricta reina por todas partes y donde también un personal de enfermeros bien preparados prodigan los mayores cuidados a los enfermos. El Dr. Notter, cirujano eminente, nos atendió con todo esmero y nos trató con toda su cortesía peculiar. Hablando de Tela, dejamos consignado que es un puerto completamente extranjero como Puerto Castilla, notándose la abundancia de los negros y protestantes, lo mismo que las

escuelas de tal secta, tres cosas que protege la United Fruit Co. Esto como se ve, requiere la atención del Gobierno, puesto que, en caso contrario, dentro de muy pocos tiempo habrá desecolización y régimen negro en toda nuestra Costa Norte. Por tal motivo, conviene no perder el tiempo y dar medidas prácticas para proteger a los católicos del país y extranjeros, haciendo hincapié en someter el problema negro a las necesidades que demanda la Patria. Tela tiene plétora de trabajo y cuenta con "El Heraldo" y "La República", dos periódicos bien dirigidos que reflejan el buen estado social y económico de dicho puerto. Allí fuimos visitados y atendidos por muchas personas amigas, entre ellas, doña Petrona Montenegro de Vindel, quien nos demostró la bondad de su noble corazón.

Para ser tratados por el Dr. don Pompilio Romero, ya famoso por su éxito en la asueroterapia, nos dirigimos a Olanchito, pasando por La Ceiba. En esta ciudad y puerto de gran importancia por su laboriosidad y delicada cultura fuimos objeto de cariñosas demostraciones de afecto de parte de numerosas personas conocidas y amigas. Entre esos amigos recordamos al distinguido periodista don Juan Pasa a la 4a. Pág.

### IX Carta Pastoral del Excmo. Sr. Arzobispo

Hemos tenido el gusto de recibir la IX Carta Pastoral de nuestro Prelado, que trata sobre el "Centenario de la Medalla Milagrosa". En ella nos recuerda las innumerables gracias concedidas por la Inmaculada Virgen, en sus apariciones y revelaciones a la humilde Hermana de la Caridad, Catalina Labouré. Así mismo ordena celebrar con solemnidad un triduo a la Inmaculada Virgen en los días 25, 26 y 27 del presente mes para alcanzar los favores que la Inmaculada Virgen ofrece a sus devotos. Felicitemos al Excmo. señor Arzobispo por este hermoso y significativo documento de alta trascendencia para el pueblo cristiano.

### † Fallecimiento de un sacerdote

Tegucigalpa, 15. Tengo la pena de participarle que hoy a las 4 de la tarde falleció en Comayagua Sr. Presbítero Juan Ramón Rodríguez. Sírvase decirle pronto Misas Sinodales. Bendígole. Agustín Hombach.

Deploramos el desaparecimiento del Padre Rodríguez y suplicando a los católicos una oración en sufragio de su alma, expresamos nuestra condolencia a su apesadada familia.

te del castigo servirá de freno a muchos para entrar en razón y abstenerse de cometer cualquier clase de crimen.

Léase bien lo que decimos, analícese los conceptos, reflexiónese un poco, y tenemos la convicción que toda persona honrada dirá: manos a la obra.

# Carta Encíclica

01--0

Continúa.

## BUENOS MAESTROS

Las buenas escuelas son fruto, no tanto de las buenas ordenaciones, cuanto principalmente de los buenos maestros, que, egi- gientemente preparados e instruidos, cada uno de la disciplina que debe enseñar, adornados de las cualidades intelectuales y morales que a su importantísimo oficio reclama, ardan en puro y divino amor de los jóvenes a ellos confiados, precisamente porque aman a Jesu- cristo y su Iglesia, de quien aquéllos son hijos predilectos, y por lo mismo buscan con todo empeño el verdadero bien de las familias y de su patria. Por esto, Nos llena el alma de consolación y de gratitud hacia la Bondad Divina, el ver cómo juntamente con reli- giosos y religiosas dedicados a la enseñanza, un tan gran número de maestros y maestras excelentes—aun unidos a veces en congre- gaciones y asociaciones especiales para cultivar mucho mejor su espíritu, las cuales por esto son de alabar y promover como nobi- lísimos y potentes auxiliares de la "Acción Católica"—trabajan con desinterés, celo y constancia, en la que S. Gregorio Nacianceno llama "arte de las artes y ciencia de las ciencias" (56) de regir y formar a la juventud. Y con todo, también a ellos se aplica el dicho del Divino Maestro: "La mies es verdaderamente mucha; máis los obreros pocos". (57) Supliquemos pues al Señor de la mies que munde aun mucho más de tales operarios de la educación cristiana, cuya formación deban tener muy en el corazón los Pastores de las almas y supremos moderadores de las Ordenes Religiosas.

Es también necesario dirigir y vigilar la educación del joven, "blando como la cera para doblezarse al vicio", (58) en cualquier otro ambiente en que venga a encontrarse, apartándolo de las malas ocasiones y procurándole la oportunidad de las buenas, en las recreaciones y reuniones, ya que las malas conversaciones cor- rumpen las buenas costumbres" (59)

### d) MUNDO Y SUS PELIGROS

Sólo que, en nuestros tiempos, hay que tener una vigilancia más general y cuidadosa, cuanto más han aumentado las ocasiones de naufragio moral y religioso que la juventud inexperta encuentra, particularmente en los libros impíos o licenciosos, muchos de ellos diabólicamente difundidos a vil precio, en los espectáculos del "cinematógrafo," y ahora aún en las audiciones "radiofónicas," que multiplican y facilitan, por decirlo así, toda clase de lecturas como el cinematógrafo toda clase de espectáculos. Estos medios potentísimos de divulgación, que pueden servir, si van regidos por sanos principios, de grande utilidad para la instrucción y educa- ción, se subordinan desgraciadamente muchas veces al incentivo de las malas pasiones y a la avidez de la ganancia. San Agustín se lamentaba al ver la pasión que atraía aún a los cristianos de su tiempo a los espectáculos del circo, y cuenta con viveza dra- mática la pervisión feimite pasajera, de su alumno y amigo Alipio (60) ¡Cuántos extractos juveniles, a causa de los espectá- culos de hoy día, sin contar las malvadas lecturas, tienen que llorar los padres y educadores!

Por esto hay que alabar y promover todas las obras educa- tivas que, con espíritu verdaderamente cristiano de celo por las almas de los jóvenes, atienden, con oportunos libros y publicacio- nes periódicas, a dar a conocer, particularmente a los padres y a los educadores, los peligros morales y religiosos con frecuencia fran- dulentamente insinuados, en libros y espectáculos, y se industrian para difundir las buenas lecturas y promover espectáculos verdade- ramente educativos, creando aun en grandis sacrificios teatros y cinematógrafos, en los cuales la virtud no sólo no tenga nada que perder, antes mucho que ganar.

De esta necesaria vigilancia nadie deduzca sin embargo, que la juventud tenga que estar segregada de la sociedad, en la que debe vivir y salvar su alma, sino que hoy, más que nunca, debe estar armada y fortalecida cristianamente contra las seducciones y los errores del mundo, el cual como advierte una sentencia divina, es todo "concupiscencia de la carne, concupiscencia de los ojos y soberbia de la vida" (61); de manera que, como decía Tertuliano de los primeros fieles sean cual deben ser los verdaderos cristianos de todos los tiempos "compositores del mundo no del error" (62)

Con esta sentencia de Tertuliano hemos venido a tocar lo que nos hemos propuesto tratar en último término, aunque de grandí- sima importancia, como que es la verdadera sustancia de la educa- ción cristiana cual se desprende de su fin propio, en cuya conside- ración brilla mucho más clara, como en pleno mediodía, la sublime misión educativa de la Iglesia.

### FIN Y FORMA DE LA EDUCACION CRISTIANA

Fin propio e inmediato de la educación cristiana es cooperar con la gracia divina a formar el verdadero y perfecto cristiano; es decir al mismo Cristo en los generados en el Bautismo, según la viva expresión del Apóstol: «Hijos míos por quienes segunda vez os digo dolores de parto hasta formar a Cristo en vosotros» (63). Ya que el verdadero cristiano debe vivir vida sobrenatural a Cristo:

# INFORME DE LA DELEGACION DE HONDURAS A LA PRIMERA CONFERENCIA INTERAMERICANA DE AGRICULTURA

Continúa

A este propósito debo agregar que el intercambio de informa- ción—tanto estadística como la que se adquiere mediante inves- tigación científica de toda espe- cie—fue una de las notas predo- minantes en la Conferencia. Se puso de manifiesto que los escasos medios de comunicación que han existido hasta hace pocos años en Hispo América han sido obstáculo al libre intercambio de ideas e información entre los que cultivan las ciencias agríco- las, y que estimular esta clase de intercambio es uno de los primor- diales fines que se ha de tratar de obtener en el porvenir, para lo cual nada es tan eficaz como el acercamiento de los técnicos agrícolas de todas partes de A- mérica en conferencias como ésta. Con el propósito de asegurar la continuación de la labor iniciada en la Conferencia, se convino en celebrar reuniones posteriores de la misma índole con interva- los no mayores de cinco años. El lugar y la fecha de la próxima asamblea serán señalados por la Junta Directiva de la U- nión Panamericana, de la cual es miembro el Ministro de Hon- duras.

En lo tocante a Sevicultura se manifestó gran interés en el estudio científico de las maderas tropicales poco conocidas, a fin de determinar la relativa abun- dancia, utilidad y características comerciales de las mismas. Es éste un asunto de gran impor- tancia para Honduras, porque terrenos allá, especialmente en las tierras bajas de la costa Nor- te, árboles de madera de cons- trucción poco conocidos todavía en el comercio del mundo, pero que indudablemente ocuparán algún día lugar apropiado entre las principales fuentes de riqueza de la nación. Ahora nos toca investigar este asunto tan rápida y ampliamente como sea po- sible, para lo cual podemos contar con la generosa cooperación de la Unión Panamericana y de las agencias técnicas de agricul- tura que actualmente funcionan bajo su dependencia.

Continuará

«Crisis que es vuestra vida», [64] y manifestarla en todas sus ope- raciones: «para que la vida de Jesús se manifieste asimismo en nuestra carne mortal» (65)

- (56) Oratio II, P. G, t 35 426: ars artium et scientia scientiarum
- (57) Matth, IX, 37: Messis quidem multa, operari autem pauci
- (58) Horat., Art, poet, v. 163: cereus in vitium et cti
- (59) I Cor, XV, 33: corrumpunt mores bonos colloquia mala
- (60) Conf., VI, 8.
- (61) I Jo., II, 16: concupiscentia carnis, concupiscentia oculo- rum et superbia vitae.
- (62) De Idolatría, 14: compassores mundi, non erroris.
- (63) Gal, IV, 19: Filioli mei, quos iterum parturio, donec for- metur Christus in vobis.
- (64) Gal, III, 4: Christus, vita vestra.
- (65) II Cor, IV, II: ut et vita lesu manifestetur in carne nostra mortali.

Continuará

# Conferencia doctrinal sobre valores cívicos de nuestra patria, tomando por tipo al BENEMERITO GRAL. MORAZAN, LEIDA ANTE LA SOCIEDAD PEDAGOGICA DE LA PAZ EN LA SESION QUE HOY CELEBRA EN ESTE PUEBLO

Continúa

Entre tanto pasan los días, acuerdos tanto de la Asamblea como del Ejecutivo ven la luz pública, existe gran armonía entre estos dos poderes, nadie imagina un caso tan prematuro, cuando, ¡Oh, infortunio.....! La traición que en su pequeñez todo lo aniquila, se presenta en varios lugares de aquella República, se agiganta a cada paso y después de heroica resistencia se retira nuestro héroe a Cartago, donde le esperaba la perla de las glorias consumada por un hombre ruin que se llamó Pedro Mayorga!

Y sucumbe el héroe Centro-Americano, y sin ser juzgado ni oírlo se le aplica pena de muerte y gracias a los auxilios de la Religión, que acoge a sus hijos arrepentidos, como Luis XVI Rey de Francia baja, no, digo sube al patíbulo perdiendo a sus enemigos, que a nombre de una libertad mentida consuman los atentados más atroces, Morazan fue fusilado en San José de Costa Rica, el 15 de Septiembre, de 1842, cuando celebraban los Centro-Americanos el Aniversario XXI de nuestra Independencia Nacional.

## Morazán en un paralelo con el Gral. Bonaparte

El francés Nicolas Bonaparte, hombre que militó bajo las órdenes del general Napoleón Bonaparte, y que también acompañó al general Morazán, por algún tiempo, hizo de los dos generales en París, ya muertos ambos; el título que sigue: "Napoleón hizo

su carrera militar en el mejor colegio de esa época, bajo la dirección de los mejores jefes. Morazán no tuvo instrucción ninguna en la milicia, ni quiso tomarla prácticamente en los cuarteles, ni hubo jefes a quien imitar; pero sus planes de guerra y sus combates dejan tanto que admirar como los de Napoleón

Bonaparte debió sus triunfos al soldado francés, al entusiasmo francés, a los cuantiosos recursos de una nación pródiga y ávida de gloria. Morazán, sin recursos, con unos pocos texiguates y curarenes, dió combates desiguales y triunfó siempre contra fuerzas muy superiores, debido todo a su propio genio.

Napoleón profirió distintas opiniones en la política y en la corte pontifical; Morazán las mismas siempre. Napoleón buscaba en propio engrandecimiento y el de la Francia; Morazán exclusivamente el de su Patria.

Francia, teatro de Napoleón, no puede compararse con Centro-América, teatro de Morazán, pero en la comparación de los dos genios fácil es comprender quién lleva la ventaja.

Napoleón solo tiene fe en la fuerza y la emplea durante su vida; Morazán solo reconoce la fuerza del derecho y el ejército le sirve para afianzar las instituciones.

Napoleón conquista; Morazán estrecha los vínculos de la Federación y recorta los abusos del pasado.

Continuará.

# Telegráficas

San Pedro, 10. Trabajos Escuela Minerva, parque Palestina avanzan rápidamente | Hoy murió don Tiburcio Mejía, activo y laborioso ciudadano de esta ciudad | Ha empezado funcionar imprenta Sociedad "La Juventud" | Continúan exámenes colegio "José Trinidad Reyes" rigurosamente.—El Nacional.

Progreso, 10. En esta fecha aparece bajo mi dirección un bibrante semanario que lleva por nombre "Progreso"; al mismo tiempo le participo que lo he nombrado responsable del mismo y que espero su importante colaboración para el número próximo; Ruégole contestación.—Antonio Suárez.

Santa Ana, San Salvador, 11. Ante numeroso público verificóse ayer, en finca "Modelo", interesante partida internacional de Foot-Ball, equipos Excelsior y Escuela Normal Guatemala; antes principiar juego, guatemaltecos entregaron camaradas santanecos, hermoso trofeo, quienes recibieron obsequio con delirante entusiasmo; después comenzó partida resultando derrotados guatemaltecos quienes partieron hoy capital; visitantes fueron objeto múltiples atenciones.

Diario del Pueblo.

Cantarranas, 11. Terminaron exámenes, el personal de la Escuela de Varones hizo invitación a padres de familia para lectura calificaciones donde se vio resultado que fue bueno; felicitamos

había máxima popular: **QUERER ES PODER.**

Nunca debemos alentar la creencia de que la suerte no es para nosotros; nunca debemos esperar que la prosperidad nos venga por milagro, tenemos que desearla primero y luego buscarla por todos los medios licitos a nuestro alcance; sin lucha no hay victoria, y nuestro deber como hombres es ir siempre adelante, que si en el camino sucumbimos, no llevaremos el remordimiento de haber sido cobardes ante las dificultades y vicisitudes de la vida.

"AYUDATE Y DIOS TE AYUDARA", dice otra máxima, y con la fe en El y el entusiasmo y la voluntad en nuestro ánimo, es suficiente para realizar todo aquello que anhelamos. Vea Ud esa piedra, está allí inmóvil, inerte, aparentemente, nada hace, sin embargo, es útil; puede servir para muchas cosas, sólo falta una inteligencia y una fuerza para hacerla que preste algún servicio; para que llene en el mundo la misión que como piedra le está encomendada.

El hombre no es una masa inerte, no debe serlo, tiene una inteligencia y muchas fuerzas que obedecen a la principal que lleva en sí, que es la voluntad. Esta es la base para que realice de la mejor manera su misión como hombre.

Continuará

al Director y Prof., a los alumnos distinguidos y a la Profesora de la Escuela de Niñas.

San Pedro, 10. Después de rendir examen riguroso ante Tribunal competente de nuestra Universidad, quedó incorporado Dr. Odontólogo Rafael Barleta Paz, hermano Constantino Barleta Paz, conocido Cirujano Dentista que tiene varios años trabajo en Honduras, conocido por su competencia y honradez; nuevo dentista incorporado montará clínica moderna en una de nuestras ciudades nortefías,

Nuestro Criterio.

Nacaome, 14. Doña Olivia de Osorio en el último día del novenario de su recordada madre obsequió a los presidiarios de esta ciudad un café, los que se mostraron muy satisfechos y agradecidos de tanta virtud; estas son las verdaderas obras de caridad, y dignas de imitarse.

H. Medina R.

Comayagua, 14. Ruego a Ud. poner en conocimiento de sus vecinos que esta Municipalidad celebrará la tradicional fiesta de Concepción, la que dará principio el 7 de diciembre entrante y terminará el 31 del mismo. Arise Ud a los mismos vecinos que habrán transacciones comerciales y dispensa de derechos Mpules. La plaza será rematada el 18 de los corrientes y su base será de 2,000.00 pesos, Terencio Z. Amador.

San Pedro Sula, 14. Cuvamel Fruit Co., bajó precio fruta así: Por racimos de nueve, ocho, siete y seis manos 45, 34, 22 y 10 centavos por cada uno, respectivamente; ya empiezan sufrir finqueros nacionales; Informan Sr. Turbull, Gerente General United ordenó baja empleados no sean indispensables. Víctimas siempre hondureños.

El Nacional.

San Pedro Sula, 14. Anoche Agencia Coleman Griffin instaló primer radio Victor, aldea Campaña cuenta Jacobo Oro, quien ha dado aldea Luz Eléctrica | El domingo principiarán exámenes Escuelas Primarias esta ciudad. Hay que hacer todo esfuerzo porque reunase Congreso Pedagógico. Como no vá tener Gobierno dinero para eso? Hay para otras cosas que no edifican.

Octaviano Arias.

Tegucigalpa, 15. Sesudo editorial Diario "El Cronista" de ayer, evidencia no hubo elecciones Diputados minorías; tesis legal sostiene partido nacional, contra pretensiones liberalismo extremistas | "El Sol" abrió encuesta sobre este importantísimo asunto; atentamente exitamos colegas nacionalistas opinión al respecto para que pronunciese y pre debate juicio prensa.

"La Opinión".

Progreso, 15. Lunes próximo comienzan exámenes este municipio | "La Evolución", exhorta prensa general | campaña tenaz contra traficantes juegos azar

Paen a la 4a. Pág.

# - NUESTROS CAMPESINOS -

Continúa.

A í, tendría Ud. más fuerza a su servicio, las que corresponden con la suya oportunamente. Ahora bien; supongamos que Ud sigue éste consejo y que logra aumentar sus cosechas. En el pueblo vecino tal vez no las colocaría, y más lejos, le costaría el flete, pero tiene Ud un medio de realizarlo en su propio caso: póngale patas a su cosecha de granos y arréala para el mercado más próximo.—¿Cómo le voy a poner patas?—Muy sencillo, engorda Ud los cerdos que pueda, aumenta el número de gallinas que crea poder sostener y con la grasa de sus cerdos y los huevos de sus gallinas, realiza Ud no sólo un negocio para Ud mismo, sino una obra patriótica, por que ha de saber Ud que Honduras compra anualmente a los EE. UU. millares de dólares en huevos y mantea, que sólo nuestra incuria, hace restar ese dinero a nuestra economía nacional. — Ah! si se pudiera hacer así co-

mo Ud dice, sería bueno, pero lo trabajoso es que quieran mis vecinos, por ejemplo, convenir en esa forma de ayuda; es difícil convencerlos a lo que creo porque nunca hemos tanteado hacer éso. Precisamente, es lo que falta; ensayar alguna forma de cooperación práctica, entre todas las comunidades diseminadas en nuestro territorio, para aumentar la producción. En primer lugar, somos muy ignorantes, muy pesimistas y desconfiados; y en segundo, nuestros estadistas, que de ello sólo el nombre tienen, han descuidado, y acaso ignorado, la verdadera base de la riqueza pública, no fomentando la producción de nuestro suelo, ni protegiéndola, ni difundiendo los conocimientos y prácticas modernas, para acabar con la rutina que en materia de Agricultura e industrias, heredamos de nuestros tatarabuelos. Pero Ud puede hacer un ensayo, trate Ud de convencer a sus vecinos con las mismas razones que le expongo y recuérdles aquella

**NUESTRA** .....

Viene de la 1a. Pág.

Fernández V., Director del "Diario del Norte", órgano el más importante de nuestra prensa en aquella región que cumple muy bien su cometido, pues lucha por los intereses de Honduras. Este periódico tuvo frases amables para nosotros a nuestra llegada y salida de aquella simpática población.

Continuará.

**TELEGRAFICAS**

Viene de la 3a. página.

Comprensión y armonía primer Poder del Estado, lograría mejorar situación indolente del país. Próximo a él o trataremos editorialmente con datos precisos asunto carretera Yoro, Gobierno debe ayudar con acerto y dejar insultos.

J. Pineda Alvarado.

San Pedro, 15, Ya United comienza descauje empleados y lo peor es que ha comenzado por los de casa, es decir por hondureños que somos siempre las primeras víctimas de esas compañías absorbentes y funestas para Honduras. Y es la de no temer; nada ayuda al pueblo, los que pueden hacerlo cruzando de brazos.—"El Independiente"

San Pedro, 15. Gerente Gral. United Sr. Turmbull, debe empezar dando baja empleados negros, dejando hondureños y centroamericanos última hora | Lunes próximo dará conferencia Teatro Rex, eminente porta lira Dr. Santiago Argüello | General J. Antonio Inestroza dirige carta Director "El Independiente", pidiendo Ministro Guerra nombre comisión investigue su conducta en Elecciones pasadas, censurada periódico.—El Nacional.

Tela, 15. Aplicación leyes vengancia que sabemos propuso este Director de Policía, no cabe interpretarla como Servando Llanaja, en "El Independiente"; tiene por mira obtener mediante boleta ocupación, un control exacto de los sin trabajo y del porcentaje de los hondureños que trabajan en el litoral; hágase así campaña.—"La República"

Santa Rosa, 15. Conforme Artículo 88 Constitución Política 33, 42, 45 y 75 Ley Elecciones, hay diputados minorías; Junta Central respetando leyes constitutivas, debe hacer declaratoria elección en candidatos

**Angel M. Campos**

ESCUULTOR, FILARMONICO Y FOTOGRAFO

Cualquier imagen o retoque se compromete hacer. También fabrica Márimbas de 3 hasta 9 octavas, para uno y nueve ejecutantes. Fabrica Máquinas instantáneas para trabajar con papel P. M. C. Fasa y Lonar Bromuro. Como Maestro de Capilla se ofrece donde quieran ocupar sus servicios, con un selecto repertorio sagrado y un cuerpo de filarmónicos competentes. Comayagua Honduras.

**Librería EXCELSIOR DE**

**ROBERTO GAMERO**

Danlí, Honduras, A. C.

Por el correo próximo llegarán los Almanques Hispano-Americanos para 1931. De hoy mismo su orden de que se le envíe uno o varios ejemplares, pues dentro de poco tiempo se habrán terminado.

Hay también novelas bonitas y muchas obras de ciencia.

Precios bajos, como siempre.

**Dr. A. Zúniga Idiáquez**

CIRUJANO DENTISTA

Tegucigalpa, frente a la Corte Suprema de Justicia.

**Alfredo Zambrana**

MEDICO Y CIRUJANO

Especial atención a las Enfermedades Tropicales y de los Niños consultas: de 7 a 9 y de 2 a 4 pm.

**ANGEL MENA**

Abogado y Notario

Danlí, Honduras C. A.

triumfantes; pueblos esperan que Junta Central, haciendo a un lado partidismo, cumpla con su elevada misión, sirviendo intereses República.—"El Faro"

Tegucigalpa, 16. Ayer a las 3 de la tarde después de dilatada y penosa enfermedad llevada con paciencia y resignación, entregó su alma al Creador el Presbítero Juan Ramón Rodríguez a la edad de 43 años en la ciudad de Comayagua | Monseñor Fiallos algo mejor aunque muy débil y siempre calenturando.

Rafael Moreno G.



**"Yo soy un Apóstol de la Cafiaspirina"**

**EL Pbro. Dr. Juan B. Ceriola,\***

quien además de ser un eminente miembro del Clero, es Profesor muy distinguido y literato de alto vuelo, sufría con frecuencia de "acerbos dolores de cabeza" causados, sin duda, por su intensa labor intelectual. Un día, después de haber ensavado sin éxito varios remedios, probó la CAFIASPIRINA. El resultado fué tan admirable que, dice él mismo:

**"Desde entonces soy un Apóstol de la CAFIASPIRINA; la tomo yo, la recomiendo a mis amigos, y en mis viajes al campo, la llevo en lugar preferente en mi botiquín y junto con las Santas Oleas".**

**"¡Dios bendiga a la CASA BAYER, a la milagrosa CAFIASPIRINA y a todos los que se consagran a la cristiana labor de aliviar los dolores de nuestro prójimo! ¡Divinum opus est sedare dolorem!"**

Todo el que experimenta la maravillosa acción de la CAFIASPIRINA, se convierte también en un "Apóstol" de ella. Nada hay que la iguale para los dolores de cualquier clase, porque alivia rápidamente, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones.



\* Su carta ganó uno de los Primeros Premios en el célebre Concurso CAFIASPIRINA.

**Sucursal de J. Rossner & Co. El Paraíso**

Gran sustido de mercaderías en general, Compramos toda clase de productos del país Buen trato, atención y honradez.

**¡BONITO NEGOCIO!**

Hace el que vende frescos CASTALIA buena demanda el TREINTA POR CIENTO sin ningún costo, por trece, medias botellas sin los envases, solamente pagará \$1.75 ahora todos piden

**¡UNA CASTALIA!**

Confites finos Franceses. Chocolatitos Ingleses Pastillas para cuajar leche marca "Queso" danesas PESA LECHE a setecientos centavos cada uno, en cada casa donde compran leche, deben tener uno así sabrá si la leche es pura.

Delantales de hule. Ropa interior para señora.

**SANTOS SOTO**

Su casa preferida.

**Tienda "Las Novedades"**



DE



**ROBERTO GAMERO**  
DANLI, HONDURAS, A. C.

Compre en esta tienda, le conviene, porque en ella encontrará muchas cosas de buena calidad y a precios cómodos.

Han quedado todavía algunas semillas de flores y de legumbres de primera calidad. Pase pronto a comprarlas si no quiere que otros las lleven.